

Buenos tardes, **Dr. Oscar Sánchez Rivera**, quien viene como representante del Sr. Gobernador del Estado Dr. Javier Duarte de Ochoa, Honorable Cabildo, compañeros de este H. Ayuntamiento, Agentes Municipales de las diferentes comunidades de este municipio y ciudadanos que nos acompañan, ¡Bienvenidos todos!. Estoy aquí para Rendir el primer informe anual de actividades de la administración 2014-2017 en cumplimiento con el artículo 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y los artículos 31, 33 y 36 de la Ley Orgánica del Municipio Libre y Soberano del Estado de Veracruz. Rindiendo cuentas sobre el estado que guarda la administración Pública Municipal en los siguientes rubros:

Hacienda Pública

Dentro de la administración municipal, sin duda alguna el fortalecimiento de las finanzas públicas es uno de los principales objetivos que busca este Ayuntamiento; por lo tanto, durante este año se implementaron medidas y estrategias de recaudación, que se ven reflejados con un incremento de los ingresos del 16.00% más respecto al año 2013, soportado principalmente, por el crecimiento de los impuestos, derechos y aprovechamientos. Este incremento refleja la respuesta favorable a la estrategia recaudatoria implementada, en la que destacó el programa “bonificaciones para contribuyentes cumplidos”, descuentos a pensionados, jubilados, personas de la tercera edad, a personas vulnerables sin ingresos fijos.

Igualmente se realizaron convenios como bursatilización y tenencia vehicular con dependencias del gobierno estatal y federal, lo cual representó un ingreso de **\$ 500,000.00.**

También en hacienda pública menciono que en la actualidad el municipio ha crecido, y por ello la necesidad de contar con información de mapeo que sea utilizada para ser más eficientes en el cobro justo de derechos, incorporando a las nuevas construcciones y detectando las modificaciones que se realizan en éstas. Para lo cual se llevó a cabo el proyecto denominado “Actualización Catastral”, siendo el año 2000 la última actualización catastral. El proyecto se realizó en un periodo de 5 meses y benefició a 1, 317 propietarios.

Educación

En el año 2014 se destinó uno de los presupuestos más altos al rubro de la educación, alcanzando una cifra record de más de **ocho millones de pesos**, destinados a infraestructura educativa a través de la rehabilitación y construcción de aulas y sanitarios. Además se han entregado becas económicas a estudiantes destacados y material didáctico de apoyo.

Se realizaron conferencias para la prevención de la drogadicción, la homofobia y el acoso escolar, se realizaron talleres como “Plan de Vida para Adolescentes” “armonía en familia” y “Taller para padres de familia”, en los niveles desde preescolar hasta bachillerato.

Otro de los aspectos importantes en los que se ha avanzado, es la regularización de predios destinados al sector educativo y que se encontraban pendientes de formalizar desde hace más de 7 años, como lo fue la escuela Telesecundaria de la comunidad de agua rosas y la escuela Telesecundaria de Maltrata. Al igual que la compra y regularización de un predio en la comunidad de nuevo magueyes que será destinado para la construcción de la escuela primaria Lázaro

Cárdenas del Río con un monto aproximado a los **\$ 300,000.00**; también se realizó la gestión de la apertura de una extensión del campus de la Universidad Tecnológica del Centro de Veracruz (UTCV), donde contamos con la visita del Rector de dicha Universidad en los meses pasados. Menciono que además de la UTCV, la Universidad Popular Autónoma de Veracruz inicio actividades en este municipio ofreciendo actualmente 2 carreras de nivel superior, que son psicopedagogía e inglés.

Finalmente es necesario contar con un grupo que integre los diferentes planteles educativos de la población y para ello se formó el Consejo Municipal de Participación Social en la Educación que anteriormente no existía y que este ayuntamiento se ha empeñado en formar.

Cultura

Durante el año se realizaron diversos eventos entre los que destacaron:

Día de Reyes.- El pasado 5 de enero se repartieron **un vehículo** y **\$ 400,000.00** en premios, además de 5,000 juguetes en la cabecera municipal y sus comunidades

Festival del Día del Niño.- Se organizó el evento del Día de Niño, donde hubo 3,000 mil pequeños en la cabecera municipal y también se entregaron juguetes a las 17 comunidades a un total de 1,500 niños a través de nuestro DIF Municipal.

Festival del Día de las Madres.- Reconociendo el gran papel que desempeña la madre en la sociedad, este Ayuntamiento festejó a más

2,000 madres en su día, así como a 1,000 más en su día en las diferentes comunidades, a través de nuestro sistema DIF municipal.

Tradicional feria en Honor a San Pedro Apóstol. Durante 10 días se realizaron espectáculos de alto nivel en el teatro del pueblo, donde se presentaron diversos artistas como: comediantes, payasos, imitadores, bandas de rock, sin dejar de mencionar el concurso de talentos, cantantes solistas, Reyna de la Feria, eventos deportivos, y exposición gastronómica, refuerzan nuestra raíces e identidad.

Domingos Culturales. Con el fin de fomentar la unión y recreación familiar, se llevaron a cabo los ya tradicionales domingos culturales, haciendo presente la magia, música y show cómico, mediante artistas como el mago ISIR de la ciudad de Puebla, Payaso Pastelin de Cd. Orizaba, Marimba, Grupo Norteño Banda, Cantantes Solistas, Imitadores, entre otros.

Cursos y Talleres artísticos.- Se impartieron más de 10 cursos y talleres de los cuales destacaron el taller de Música, Cocina y repostería, pintura al Óleo, Computación básica, Instalaciones eléctricas residenciales y Curso de Música de Viento así como se realizó por primera vez el primer verano literario donde se presentaron charlas impartidas por reconocidos conferencistas para fomentar la importancia de la lectura en nuestros adolescentes, para fomentar el arte y el gusto por el teatro en nuestros niños se presentó por primera vez el espectáculo de títeres por el profesor Carlos Converso.

Gestión de proyectos culturales.- Para preservar nuestras valiosas tradiciones se gestionaron diversos proyectos de los cuales mencionaré el “Rescate de la música tradicional de viento de Maltrata” donde se

obtuvieron recursos por un monto **\$ 67,000.00** pesos para la compra de diversos instrumentos musicales, pago a instructor de música y de esta manera crear la primera banda Juvenil de este municipio llamada: Banda Maltrata Veracruz. (MV) conformada por 12 integrantes de los cuales 7 de ellos son menores de 18 años. También se gestionó un monto de **\$29,000.00** para proporcionar a nuestra Casa de Cultura un equipó proyector, una laptop, par de bocinas, una mezcladora de 12 canales, 3 micrófonos, soporte para micrófonos y cables. Finalmente para apoyar a las nuevas generaciones se realizó la donación de 8 tambores y 8 cornetas a la banda de guerra oficial “Guardias de Maltrata”

Ecología

Se conformó una brigada contra incendios forestales, la cual ha permitido la protección de nuestros bosques que anteriormente se veían seriamente amenazados a causa de los numerosos incendios producidos. En este año se combatieron 35 incendios forestales a través de nuestra brigada y se realizaron diversas labores de reforestación en nuestros bosques, logrando disminuir la grave deforestación que existe en la zona de las Altas Montañas y que además, representa un ingreso económico para las familias. Para ello se entregaron un total de 34,500 árboles de pino y 3,600 de ciprés, logrando apoyar a un total de **28 beneficiarios** y reforestándose **50 hectáreas**.

Desarrollo Agropecuario

En lo referente a este rubro, este Ayuntamiento se coordinó con la SAGARPA para impulsar el Programa de Fomento Ganadero (PROGAN), programa federal que tiene como objetivo contribuir a aumentar la productividad del sector pecuario, mediante incentivos que

se les otorga a los productores que cumplen con los requisitos establecidos en dicho programa. Tramitando a través de la Dirección de Fomento Agropecuario, se tramito en la ciudad de Veracruz la Unidad de Producción Pecuaria, requisito importante para tener acceso a dicho programa federal. Así mismo, también se efectuaron los trámites en las oficinas de SAGARPA ubicadas en la ciudad de Orizaba, Ver. Resultando beneficiados 65 productores, con un apoyo total de **\$ 175,00.00** pesos, que corresponde a 1,689 cabezas de ganado.

Finalmente se apoyó a los dueños de ganado en la vacunación de sus animales para prevenir la enfermedad de la rabia, realizando las gestiones pertinentes para la obtención de las vacunas, las cuales fueron aplicadas por personal de este Ayuntamiento y de esta forma contribuir al fortalecimiento del agro y la economía familiar en el municipio al prevenir la propagación de enfermedades virales altamente contagiosas para el ganado y así evitar sus consecuencias. Se apoyaron a un total de 187 beneficiarios, aplicando un total de 3,500 dosis de vacunación. Así como la gestión de **\$800,000.00** de apoyo a productores del campo.

Protección civil

A través de la brigada de servicios generales se ha dado limpieza y mantenimiento de las calles, avenidas, barrancas y canales; así como también el resguardo y conservación del parque central y parques recreativos. Apoyo a las instituciones educativas con pláticas de prevención de riesgos y en la poda de árboles, eliminación de maleza y control de plagas, combate de incendios forestales, apoyos y auxilios en desastres naturales, rehabilitación y limpieza del panteón municipal, entrega de apoyos sociales a través del Programa “Techo Seguro” en conjunto con la Secretaria de Protección Civil del Estado. Sin dejar de

mencionar el apoyo que realizan a los distintos departamentos del ayuntamiento, apoyando en las campañas de vacunación antirrábica canina y de ganado, colocación de señalamientos viales, bacheo de calles y avenidas y desazolve de drenajes y alcantarillas.

Deportes

Nuestra administración ha considerado al deporte como un eje de desarrollo físico e intelectual. Para ello se han organizado diversas actividades para promover las diferentes disciplinas que se practican en nuestro municipio, entre los que destacan; la Liga de Futbol Soccer y de salón 2015, la Liga Municipal de Beisbol y Beisbol Infantil, participación de equipo Voleibol en la liga de Orizaba, así como y atletismo infantil, así mismo se han construido y rehabilitado espacios para la práctica deportiva, como es el caso de la Construcción de Cancha de Usos Múltiples en el Parque Recreativo de la Subestación con una inversión cercana a los **\$ 200,000.00**.

Servicios de Asistencia Social

A través de la oficina de presidencia se otorgaron diversos apoyos económicos a personas de escasos recursos para gastos de hospitalización, servicio médico y compra de medicamentos, para la realización de estudios médicos a numerosos pacientes de muy diversos padecimientos y apoyo para servicios funerarios.

También se otorgaron numerosos apoyos económicos a las diferentes escuelas de la cabecera municipal y sus comunidades, así como para el traslado de alumnos a diferentes ciudades del Estado, y para los

diferentes talleres y eventos culturales y deportivos realizados en el transcurso del año. También se otorgaron apoyos básicos de carácter asistencial como despensas y artículos para aseo personal, todos estos apoyos incluyen a nuestras diecisiete comunidades, destinando recursos económicos cercanos al medio millón de pesos.

Finalmente menciono que también se apoyó a la ciudadanía trasladando a numerosos pacientes a diferentes hospitales de la región, que incluyen a ciudades Xalapa, Puebla y Veracruz. Mediante el uso de una ambulancia, mencionando un total de 280 apoyos de este tipo a personas de la cabecera municipal y las 17 comunidades.

Servicios públicos

Agua Potable

A través del camión cisterna se repartieron aproximadamente cinco millones litros de agua beneficiando a más de 2,500 familias con el reparto de agua potable, principalmente a colonias marginadas, comunidades y centros escolares de este municipio que carecen de este vital líquido; así mismo se realizan trabajos cloración y mantenimiento a la red de agua potable del pozo de “chotongo”.

Sistema de Drenaje Municipal

En el transcurso de esta administración se ha dado constante mantenimiento a todo la red de drenaje municipal, realizando trabajos de limpieza y de desazolve apoyados del camión vector, también se realizan trabajos de ampliación de red de drenaje en colonias que no contaban con este servicio, beneficiando a un total de doce mil habitantes.

Limpia Pública

Durante este año la brigada de Limpia Pública recolectó más de mil toneladas de basura. Este éxito se logró como resultado de la mejora en el sistema de limpia pública y a través de la brigada de protección civil, contribuyendo a mantener una ciudad más limpia y bella.

Alumbrado Público

En este 2014 se destinó el presupuesto más alto de la historia a este rubro, a través del mantenimiento y ampliación del sistema de la red eléctrica. Se realizaron reparaciones de 588 lámparas, también se compraron luminarias y se realizó el cambio de luminarias fundidas. En cuanto a las nuevas ampliaciones a la red de energía eléctrica en cabecera municipal y comunidades se destinó una inversión aproximada a los cinco millones de pesos.

Gestión de recursos adicionales

La gestión de recursos adicionales a nuestro presupuesto ha dado excelentes resultados y gracias a ello se han obtenido para el municipio recursos que equivalen a más del doble del fondo que llegó para este ejercicio fiscal 2014, lo cual se reflejará en una mayor infraestructura urbana y empleos para nuestra gente.

Los recursos gestionados fueron los siguientes:

Programa de empleo temporal con un monto ejercido de: \$ 360,000.00

Apoyo a la brigada municipal de protección civil contra incendios forestales, otorgado por la Comisión Nacional Forestal (Conafor) con un monto ejercido de: \$ 140,000.00

Combustibles y Asfalto AC-20 con un monto equivalente a \$ 2,000,000.00

Rehabilitación de campo de futbol San Francisco con un monto equivalente a \$ 3,500.000.00

Pavimentación a diversas calles de nuestro municipio con un monto equivalente a: \$ 3,500.000.00

Restauración de los tradicionales portales del centro con un monto equivalente a: \$ 3,100,000.00.

Pavimentación con concreto hidráulico de calle Avenida 5 de Febrero entre calle Manuel Juárez y calle 5 de noviembre con un monto equivalente a: \$ 3,500.000.00

También se gestionó la entrega de paquetes de implementos agrícolas con un total de 101 beneficiarios de 5 Congregaciones y la Cabecera Municipal, con un valor a los \$ 800,000.00 pesos.

Todos los rubros mencionados suman un total de diecisiete millones de pesos.

Finalmente se realizaron las gestiones pertinentes ante la Secretaria de Comunicaciones y Transportes (SCT) para la realización de las siguientes obras:

Revestimiento del camino Campo San Francisco – Cruxtitla

Revestimiento del camino Modulo de Vigilancia – La Subestación

Bacheo y Doble Riego de Sello de las calles Corregidora y Camino Aquila

Construcción de Puente San Francisco

Pavimentación con Carpeta Asfáltica del Camino Gasolinera Maltrata – Entronque con Autopista

Pavimentación del camino Toluca – Xuchitl – Agua Rosas

Y el inicio de los trabajo de la Pavimentación del Camino Magueyes – Entronque Con Autopista

Obras Públicas

En el área de obras públicas se invirtió en las siguientes obras y acciones:

Rehabilitación de parque municipal y camellón adjunto

Construcción de guarniciones y banquetas en Avenida Josefa Ortiz de Domínguez entre calle Adolfo López Mateos y 5 de febrero de la comunidad de San José el Xuchitl.

Rehabilitación de camino en la comunidad Rodolfo Lozada Vallejo.

Rehabilitación de camino con carpeta asfáltica en la comunidad Carlos Salinas de Gortari.

Construcción de piso firme en la comunidad Rodolfo Lozada Vallejo (La lomita).

Mantenimiento con pintura a aulas y módulo de baños en Escuela Primaria Lázaro Cárdenas de la comunidad de Agua Cercada.

Mantenimiento con pintura a aulas y módulo de baños en Escuela Primaria Miguel Allende.

Construcción de aula didáctica para Telesecundaria Vicente guerrero en la comunidad de San José el Xuchitl.

Construcción de casa de salud ubicada en las instalaciones del DIF municipal.

Construcción de aula didáctica para primaria en la comunidad de Agua Rosas

Construcción de aula didáctica para escuela primaria en la comunidad de rueda de ocote

Construcción de módulo de baños en la escuela Telesecundaria de la comunidad de la estancia

Construcción de aula didáctica en jardín de niños Jean Piaget de la comunidad de la estancia

Construcción de módulo de baños en la escuela Primaria de la comunidad de Zacatipan

Construcción de dos aulas didácticas en la Escuela Telesecundaria de maltrata

Construcción de aula didáctica en jardín de niños Josefa Ortiz de Domínguez

Construcción de módulo de baños en jardín de niños Edmundo Halley

Ampliación de drenaje sanitario en la privada número 1 de Melchor Ocampo, sección segunda

Ampliación de drenaje sanitario en la privada número 2 de Melchor Ocampo, sección segunda

Ampliación de red eléctrica en la comunidad de san José Xuchitl

Ampliación de red eléctrica en la comunidad de Agua Cercada

Ampliación de red eléctrica en la av. Ferrocarril

Ampliación de red eléctrica en la calle Ignacio López Rayón entre Álvaro Obregón y Venustiano Carranza

Ampliación de red eléctrica en colonia las Bezas

Ampliación de red eléctrica en prolongación de calle Ignacio de la Llave entre Álvaro Obregón y barranca de Maltrata.

Ampliación de red eléctrica en calle Rafael Moreno

Rehabilitación de puente y Dragado de barranca de tecoac en la sección cuarta

Rehabilitación de canal pluvial en avenida 5 de febrero

Rehabilitación de camino rural en la comunidad de la estancia

Ampliación de drenaje sanitario en la calle José María Morelos

Nivelación de terreno frente a escuela primaria Héroe de Nacozari

Construcción de un aula didáctica y módulo de escaleras del plantel Cobaev No 57 de este municipio

Pavimentación de la calle Manuel Juárez con concreto hidráulico

Construcción de aula en escuela Primaria Sor Juana Inés de la Cruz de la comunidad Heriberto Jara Corona

Construcción de aula tipo en la Escuela Primaria Benito Juárez de Magueyes

Ampliación de red eléctrica en la calle Morelos y Melchor Ocampo

Rehabilitación de red de agua potable en la Avenida 5 de febrero

Construcción de cancha de usos múltiples en el parque recreativo de la subestación.

Rehabilitación de calles con bacheo superficial con carpeta asfáltica en la cabecera municipal.

.

Todas las obras que ya mencione suma un total de dieciséis millones de pesos

A través de nuestro DIF Municipal se llevaron a cabo las siguientes acciones:

Se dio atención psicológica gratuita a la población en general, beneficiando a 550 personas.

En consulta médica general se atendieron a 2,770 pacientes.

Desayunos Escolares Calientes.- Se entregaron despensas que incluyen desayunos calientes y fríos que se proporcionan a las

numerosas escuelas entre preescolar y primaria de la cabecera y nuestras comunidades, cumpliendo con el objetivo de garantizar el alimento a los niños más vulnerables y que puedan mostrar para un mejor rendimiento escolar.

Atención a Menores de 5 años.- Se apoyó a este grupo a través de la entrega 170,000 paquetes de leche en preescolar y primer grado de primaria.

Apoyos Funcionales

Un elemento fundamental en el proceso de rehabilitación de quienes sufren una discapacidad, es el otorgamiento del apoyo oportuno que requieren, por lo que una de las gestiones más importantes realizadas por el DIF Municipal fue la obtención de 6 sillas de ruedas y una andadera, mismas que se entregaron a personas discapacitadas que lo requerían con urgencia, por lo que comprometidos con la sociedad y la gente más vulnerable se consiguió este beneficio. También se llevó a cabo la campaña de Salud Visual que beneficio a la población con adquisición de lentes de bajo costo.

Asesoría Jurídica

En el transcurso de este primer año de administración se realizaron aproximadamente 850 asesorías jurídicas gratuitas en las instalaciones del DIF Municipal, entre las que se mencionan:

75 convenios de pensiones alimenticias.

420 Convenios entre particulares.

Y 450 citas conciliatorias.

Mes del testamento.- los ciudadanos tuvieron la oportunidad de realizar su testamento a un bajo costo y así tener la certeza jurídica que los bienes que tienen, serán entregados conforme a su voluntad.

Programa Alimenticio

Se han beneficiado a 135 mujeres embarazadas y en etapa de lactancia con la entrega de atoles con suplementos vitamínicos.

Apoyo a Adultos Mayores

A través del programa “Pensión Alimenticia a Adultos Mayores” se brindó apoyo económico trimestral a 91 personas de la tercera edad, destinando aproximadamente un millón cincuenta mil pesos. También recibieron su dotación de leche y complementos alimenticios durante el año. Igualmente 131 personas de la tercera edad se han beneficiado con el apoyo de suplemento alimenticio.

Ing. Miguel Ángel Barreda Huerta

Presidente Municipal Constitucional del Maltrata, Veracruz